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Universitäts- und Hansestadt Greifswald    26.04.2017 

Ortsteilvertretung Schönwalde II/Groß Schönwalde 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 

der öffentlichen Sitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde II/Groß Schönwalde  

am Mittwoch, 26. April 2017, 

Mehrgenerationenhaus des Aktion Sonnenschein Mecklenburg-Vorpommern e.V.",  

Makarenkostraße 8 

 

 

Beginn: 1730 Uhr 

Ende: 1947 Uhr 

 

 

 Anwesenheit 

 

Herr Lutz Jesse  

Herr Torsten Lange  

Herr Philip Reißner  

Herr Olaf Schmidt  

Frau Karola Lüptow  

Herr Erik von Malottki  

Herr Thorsten Dehn  

 

 entschuldigt 

 

Herr Reik-Andersen Hoth  

 

 Gäste 

 

Frau Eva Held (Quartiersmanagement) 

Frau Laura Anders (Hauskoordinatorin Schwalbe) 

Frau Sabine Niemann (Amt 23) 

Herr Johannes Hansen (Amt 60) 

Herr Schildberg (Bürger) 

  

  

  

Tagesordnung 

 

 1. Eröffnung der Sitzung 

 2. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

 3. Bestätigung der Niederschrift vom 20.02.2017 

 4. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 
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 5. Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung 

 6. Beratung der Beschlussvorlagen 

 6.1. 

24. Änderung des Flächennutzungsplanes der Universitäts- und Hansestadt 

Greifswald, Änderungs-, Entwurfs- und Auslegungsbeschluss  

(Bereich des Bebauungsplanes Nr. 109 „Fachmarktzentrum Anklamer Landstra-

ße“) Dez.  II,  Amt 60 

 6.2. 

Bebauungsplan Nr. 109 „Fachmarktzentrum Anklamer Landstraße“ der Universi-

täts- und Hansestadt Greifswald, Entwurfs- und Auslegungsbeschluss  

Dez.  II,  Amt 60 

 6.3. 
Änderung der Hauptsatzung betreffend die Ortsteilvertretungen 

SPD-Fraktion 

 7. Informationen der Verwaltung 

 8. Informationen des Vorsitzenden 

 9. Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung 

 10. Schluss der Sitzung 

 

 

 

TOP 0.  

 

 

 

 

 

 

 

Eröffnung der Sitzung 

Herr Schmidt eröffnet die Sitzung um 1812 Uhr. 

 

 

 

Besichtigung des Mehrgenerationenhauses durch die OTV 

Die anwesenden Mitarbeiter des Mehrgenerationenhauses führen die OTV durch 

die Räumlichkeiten und erläutern die Einrichtung und das pädagogische Konzept 

– insgesamt sehr ansprechend, weil sehr auf die Unterschiedlichkeit der Kinder 

eingehend !. 

 
 

 

TOP 1. 

 

Eröffnung der Sitzung 

Herr Schmidt eröffnet die Sitzung um 1812 Uhr. 

 

 

TOP 2. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

Es wird einstimmig beschlossen, das Anliegen Herrn Schildbergs als Punkt 7 und 

den Bericht des Quartiersbüros als Punkt 8 zu behandeln. 

 

 

TOP 3. Bestätigung der Niederschrift vom 20.02.2017 

Das Protokoll vom 20.02.2017 wird einstimmig bestätigt. 

 

 

TOP 4. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

Herr Schildberg möchte alle bisherigen Protokolle der OTV-Sitzungen seit ihrer 

Gründung öffentlich haben und fragt nach Druckkosten bzw. deren Erstattung. So 

eine Finanzierung sollte über die Lenkungsgruppe laufen, Herr v. Malottki infor-

miert sich aber noch über die Bürgerschaftskanzlei. 
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TOP 5. Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung 

Bzgl. des Radweges am Elisenpark gibt es noch keine neuen Erkenntnisse, wir 

brauchen aber Informationen der Verwaltung. Herr Schildberg meldet sich und 

fragt noch einmal nach Bemühungen um eine einheitliche Web-Präsenz der OTV. 

Hierzu wollen sich Herr Schildberg, Herr v. Malottki und Herr Schmidt und dem-

nächst zusammensetzen. Herr Schildberg meint, daß man sich in Greifswald mit 

dem Archivsystem OPAL auseinandersetzen sollte. 

 

 

TOP 6. Beratung der Beschlussvorlagen 

 

 

TOP 6.1. 24. Änderung des Flächennutzungsplanes der Universitäts- und Hansestadt 

Greifswald, Änderungs-, Entwurfs- und Auslegungsbeschluss (Bereich des Be-

bauungsplanes Nr. 109 „Fachmarktzentrum Anklamer Landstraße“) 

TOP 6.1 und TOP 6.2 werden zusammen behandelt, weil sie zusammengehören. 

Der Geltungsbereich für die Änderungen ist im Vergleich zur ursprünglichen Fas-

sung verkleinert worden. Die neu-versiegelte Fläche soll über ein „Öko-Konto“ 

ausgeglichen werden. Abstimmung: 4 ja, 3 Enthaltungen. 

 

 

TOP 6.2. Bebauungsplan Nr. 109 „Fachmarktzentrum Anklamer Landstraße“ der Universi-

täts- und Hansestadt Greifswald, Entwurfs- und Auslegungsbeschluss  

siehe 6.1. Abstimmung ebenfalls: 4 ja, 3 Enthaltungen. 

 

 

TOP 6.3. Änderungsantrag zu: Änderung der Hauptsatzung betreffend die Ortsteilvertre-

tungen, 06/1015 

Die OTV ist der Meinung, daß ein Datum festgelegt werden soll, bis zu dem das 

Geld ausgegeben sein muß (bzw. die Projekte für das Jahr feststehen). Herr Lange 

regt an, daß übrigbleibendes Geld dann an die anderen OTVs verteilt werden sollte 

und nicht zurückgegeben ! Abstimmung: einstimmig ja. 

 

 

TOP 7. Stadtteilinfosystem 

Auf Anregung von Herrn Schildberg wird kurzfristig über das Problem der besseren 

Öffentlichkeit von OTV und anderen Akteuren im Stadtteil diskutiert. Dazu könnte 

z.B. ein Schaukasten an der Bushaltestelle 2 mit Infos der OTV gehören (dieser 

kann später versetzt werden). Außerdem sollte man (wie es am Tag der Städte-

bauförderung bereits praktiziert wurde) Banner z.B. am Humbold-Gymnasium an-

bringen. Sinnvoll sind auch Aufkleber auf Briefkästen (die auch beachtet werden 

sollten !), daß man zwar keine Werbung will, aber durchaus die Ortsteilzeitung (die 

ja praktisch keine Werbung enthält). Herr Lange gibt zu bedenken, daß Schaukäs-

ten zwar prima sind, aber auch gepflegt werden müssen. Das könnte auch durch-

aus professionell geschehen. Herr v. Malottki ist der Meinung, daß wir zu diesem 
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umfangreichen Thema erstmal Ideen sammeln sollten. Herr Schildberg regt an, 

Beispiele aus anderen Städten zu nutzen. Frau Niemann meint schließlich, daß 

man wegen der Aufbewahrungszeit für die alten Protokolle bei Herrn Kiel bzw. 

Frau Neitzel im Stadtarchiv anfragen sollte. In der Verwaltung soll bereits ein Info-

System D3 verwendet werden. Alle sind sich einig, daß wir das Fahrrad nicht 

nochmal erfinden müssen, sondern uns erst informieren sollten. 

 

 

TOP 8. Bericht des Quartiersmanagements 

Frau Held berichtet von den aktuellen Aktivitäten im Quartieresmanagement. Dazu 

gehören die Stadtteilzeitung (für die 2 weitere Ausgaben genehmigt sind), der 

Stadtteil-Flohmarkt, der Anfang Mai stattfinden sollte (Bericht sicherlich später) 

und der Tag der Städtebauförderung, der am 13. Mai im Humbold-Gymnasium 

stattgefunden hat (zu diesem Zeitpunkt also noch nicht). Auch hierzu gibt es nach-

träglich einen Bericht. 

 

 

TOP 9. Informationen der Verwaltung 

Keine. 

 

 

TOP 10. Informationen des Vorsitzenden 

Die nächste Sitzung soll in der Schwalbe stattfinden. Dazu ist ein sommerliches 

Grillen vorgesehen, zu dem auch die Bewohner von Schönwalde II eingeladen 

sind. 

 

 

TOP 11. Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung 

Herr Dehn fragt nach Infos über die neue Kita. Informationen von der Verwaltung 

wären schön. Es wird auch nach dem Stand der Sanierung der Sporthalle III ge-

fragt. 

 

 

TOP 12. Schluss der Sitzung 

Der öffentliche Teil der Sitzung wird um 1947 Uhr beendet. Anschließend folgt eine 

nichtöffentliche Sitzung. 

 

 

gez. 

 

Olaf Schmidt  

Vorsitzender der Ortsteilvertretung 

 


